Local

Inicio Bucaramanga Santander Deportes Judicial Colombia Mundo Politica Economia Multimedia Opinión Entretenimiento Kids

martes 22 de febrero de 2022 - 9:37 AM

Vanguardia > Economía > Local

Video: En medio de tensiones se cumplió Audiencia Pública Ambiental de piloto de fracking Kalé en Puerto Wilches

Por protestas realizadas en Puerto Wilches , las autoridades decidieron realizar la audiencia pública para socializar el proyecto piloto de fracking Kalé en el municipio, de forma virtual.



Suministrada / VANGUARDIA



Escuchar Articulo

mow











+ Recientes sección | + Vistas sección

»Vanguardia xa pymes

Video: En medio de tensiones se cumplió Audiencia Pública Ambiental de piloto de fracking Kalé en Puerto Wilches

Mañana arranca la Vitrina Turistica de Anato 2 con Santander como invitado de honor

Bucaramanga es la sede de la Feria de la 3 Palma 2022

Santander, con la presidencia en regalías regionales, pero sin ejecución de proyectos

Estos son los retos y tareas que tiene Santander para que crezca su PIB









Desde la 2:30 p. m. de este martes, representantes del Gobierno Nacional y líderes ambientalistas debatieron sobre los beneficios y riesgos de implementar el fracking en la región.

La audiencia se iba a realizar de forma presencial, en la mañana, pero activistas bloquearon la entrada de Puerto Wilches en protesta por la práctica y por el uso de los recursos hídricos con fines

Así las cosas, se suspendió para cambiar de lugar porque no había garantías. Funcionarios de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla), Ecopetrol y demás entidades reiniciaron la audiencia en un punto alterno.

Desde el Observatorio Ambiental del municipio señalaron que no han tenido claridad frente al piloto de explotación.



Mañana arranca la Vitrina Turística de Anato con Santander como invitado de honor





A pesar de que la audiencia se realizaba de manera pacífica y con todas las garantías, este medio conoció dos videos en los que se ve a manifestantes entrar al lugar donde se realizaba la audiencia de forma alterada, tirando las sillas al suelo y pidiendo la suspensión del evento por estar en contra del fracking por sus consecuencias medioambientales.



Además, comunidad y ambientalistas en Puerto Wilches se tomaron el coliseo donde la Anla realizaba la audiencia para el licenciamiento del proyecto de fracking. **Ecopetrol** informó que la reunión siguió en otro sitio luego de dos horas de suspensión.





Según la Anla, la actividad es un espacio de participación reglamentado en el proceso de licenciamiento ambiental para que las comunidades puedan acceder a información del proyecto, así como el escenario para expresar sus inquietudes frente al Estudio de Impacto Ambiental (EIA) presentado por Ecopetrol el 29 de octubre de 2021 y los permisos requeridos en la solicitud de Licencia Ambiental. Las comunidades contarán con diversos canales para participar.



Como fue informado, las intervenciones y ponencias surtieron un proceso de inscripción a través de diversas plataformas habilitadas por Anla: línea gratuita, página web, correo electrónico, o de forma presencial a través de la CAS y la personería de Puerto Wilches.

Las comunidades son el centro de este esfuerzo de verificación científica que representan los proyectos piloto. La Empresa honra sus preocupaciones, ha nutrido el EIA de Kalé con sus observaciones y mantendrá una escucha activa y respetuosa de todas las intervenciones de los ponentes en la Audiencia Pública Ambiental.

Ecopetrol afirma que respeta y promueve la libertad de expresión e invita a participar de la Audiencia Pública Ambiental de forma pacífica y teniendo como premisa el diálogo franco y participativo. La empresa invita especialmente a los contradictores a que expongan sus ideas y propuestas en este escenario.

Hay que recordar que la semana pasada Ecopetrol informó que radicó ante la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla), los resultados del Estudio de Impacto Ambiental (EIA) del Proyecto Piloto de Investigación Integral (PPII) Platero, ubicado Puerto Wilches, Santander, que es uno de los requisitos para la obtención de la licencia ambiental del proyecto.

De acuerdo con la empresa, el documento presentado se elaboró luego de un trabajo de campo realizado por más de 150 personas durante nueve meses, en un área de 11.151 hectáreas que comprende 11 unidades territoriales. Además, hizo énfasis en que en él participaron permanentemente las comunidades y autoridades, en tanto se desarrollaron más de 70 espacios de socialización a través de rondas informativas, pedagógicas y piezas comunicativas.

Lea: Este es el calendario de los pagos de Ingreso Solidario de este año

Kalé

Para ejecutar el Proyecto Piloto de Investigación Integral Kalé, la empresa avanza en el trámite de licenciamiento ambiental ante la Anla. Con este propósito, el pasado 29 de octubre radicó el Estudio de Impacto Ambiental que establece una línea base a las condiciones bióticas, abióticas y socioeconómicas del territorio con la que se definen las medidas para prevenir, mitigar o compensar cualquier impacto durante el desarrollo del proyecto.

El documento se elaboró luego de un trabajo de campo realizado por más de 150 personas durante nieve meses, en un área de 8.400 hectáreas que comprende 8 unidades territoriales.

La elaboración del estudio, la valoración de los impactos y la determinación de las medidas de manejo del proyecto fueron de carácter participativo.

Dentro de los lineamentos de participación que establece la regulación ambiental, se realizaron más de 90 espacios de socialización con grupos de interés y más de 60 días de información con las comunidades en jornadas continuas de 8:00 de la mañana a 5:00 de la tarde. Ecopetrol indicó que se reunió con 45 organizaciones, autoridades e instituciones, como la Federación de Pescadores Unidos de Puerto Wilches (FEDEPAUW), el Concejo de Puerto Wilches, la Junta de Acción Comunal del Corregimiento Kilómetro 8 y la Asociación de Pequeños y Medianos Palmicultores de la Zona Central (ASOPALCENTRAL), entre otras.

Adicionalmente, desde 2020 la Empresa ha adelantado más de 400 encuentros de diálogo y pedagogía para contar el alcance del proyecto, contribuir a la apropiación social del conocimiento y promover un proceso de construcción conjunta con las comunidades.

Los resultados del estudio aportan información científica sobre las características de los ecosistemas, incluyendo nuevas áreas del conocimiento como calidad de aire, paisajes sonoros, isotopía de aguas superficiales y subterráneas, fuentes naturales de radiación ionizante (NORM), caracterización de la biodiversidad (Metabarcoding) y condición de invertebrados acuáticos, entre otros.

Así mismo, el EIA establece el Plan de Contingencia que identifica los riesgos potenciales derivados de la ejecución de las actividades, las medidas de reducción y las acciones contempladas para el manejo de las eventuales contingencias.

También incorpora al menos 16 Tecnologías de Mínimo Impacto (TMI), orientadas a la minimización de impactos ambientales y a la reducción de riesgos. De obtenerse la licencia ambiental, Ecopetrol iniciaría la fase de ejecución del proyecto piloto, cuyos resultados permitirán evaluar de forma integral la viabilidad del uso de la técnica del fracturamiento hidráulico multi-etapa en el país.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.



Etiquetas Ecopetrol Fracking Puerto Wilches



Miguel Orlando Alguero

Períodista económico en Vanguardía. Magister en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social - Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guaiira



@MiguelOrlandoAM



malguero@vanguardía.com

Lea también



Esto es lo que le dejó Duque a Santander en sus cuatro años de Gobierno



Entre 2022 y 2024 Ecopetrol dice invertirá \$3.2 billones en tecnología e innovación



100 años de la refinería de Barrancabermeja y su transición energética: viceministro de Energía



Refinería de Barrancabermeja: un siglo de progreso

Comentarios



Para comentar esta nota debes ser un **Suscriptor**.

Suscribete

Vanguardía no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardía se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Te Recomendamos







Sponsored Links por Taboola



¿1,6 billones de dólares? ¡La mayor lotería del mundo llega a Colombia!

My Lotto Store





Consulta aquí el precio de tu auto en Bogotá, en OLX Autos podría devolverte un vendes tu auto usado.

OLX Autos



CFD: Invertir \$200 en Netflix

CFD Inversiones

Conoce más